

## GROUPE « DAMMARIE MA VILLE »

Le premier budget participatif de notre ville avait été plébiscité par les Dammmariens avec un total de 40 projets proposés. Grâce à cette première édition, une aire de jeux a été créée dans le parc de Farcy. Cette dernière profitera aux enfants et à leurs parents, mais aussi aux assistantes maternelles du quartier. L'aire de jeux est déjà adoptée par les jeunes dammariens.

La mise en place de cette démarche de démocratie participative dans notre commune vous a permis d'exprimer votre réelle volonté d'agir dans le domaine de l'environnement, un sujet qui est un des engagements majeurs de notre programme municipal. Grâce aux votes des dammariennes et des dammariens, 28 arbres fruitiers, pruniers Reines-claudes, pommiers Reines des Reinettes et poiriers Conférences ont été plantés dans le parc de l'Abbaye du Lys.

La gestion respectueuse de l'environnement est une ambition portée collégialement par la municipalité. Outre les actions que nous pouvons mener individuellement, notre ville s'est engagée sur cette voie avec notamment l'extinction de l'éclairage public. Projet de la ville et du budget participatif, nous avons œuvré de concert avec le porteur de projet afin d'intensifier notre lutte contre la pollution lumineuse. C'est notamment, grâce au budget participatif, que la ville a également pu intensifier l'acquisition de lampes moins énergivores.

Enfin la sensibilisation aux enjeux environnementaux doit se faire dès le plus jeune âge. Le parcours écocitoyen, qui au travers de 10 panneaux répartis dans la ville, sensibilise les jeunes aux bons gestes à adopter pour préserver la faune et la flore répond à cet objectif. Il

débute à la ferme pédagogique du Parc Soubiran et se termine dans le parc de l'Abbaye.

Les projets 2022 étant réalisés, place au budget participatif 2023. Lancée en mars dernier avec l'appel à projet auprès de tous les dammariens, les votes ont eu lieu jusqu'au 13 mai, date de clôture du vote en ligne. Nous remercions les Dammmariens qui ont été 208 à voter pour cette 2<sup>e</sup> édition. Ce succès illustre votre intérêt pour cette démarche participative et votre volonté d'implication dans la vie locale que nous continuerons à encourager.

## GROUPE « DAMMARIE CITOYENNE »

La 35<sup>e</sup> journée de football de Ligue1 et Ligue2, le mois dernier, s'est consacrée à la lutte contre l'homophobie et plus largement aux LGBTQIA+phobies : "Homo ou hétéro, on porte le même maillot". La quasi totalité des joueurs s'est associée à cette campagne annuelle en jouant avec des numéros de maillot floqués aux couleurs arc-en-ciel. L'opération n'avait pas pour but de promouvoir l'homosexualité mais de concevoir un foot ouvert à tous et de lutter contre l'homophobie. Quelques joueurs ont refusé de porter les couleurs arc-en-ciel se réfugiant derrière le "respect" de leur conviction religieuse. Au même titre que le racisme et la xénophobie, l'homophobie en France n'est pas une opinion mais un délit. L'argument avançant les convictions religieuses, masque plutôt un pseudo virilisme et patriarcat dépassés et leur homophobie. Cette initiative a pour seul but de montrer que le monde du football n'est pas un

vecteur d'homophobie. L'orientation sexuelle et de genre doit être considérée pour ce qu'elle est, une des dimensions de l'être. L'Organisation Mondiale de la Santé a supprimé en 1990 l'homosexualité de la liste des maladies mentales. En France, une succession de lois ou de modification d'articles de loi a permis des avancées, la pénalisation des actes homophobes, l'instauration du PACS en 1999 et du mariage pour tous en 2013, tant combattues par la droite à l'époque. 10 ans plus tard, les mentalités ont évolué, mais il ne faut pas baisser la garde. En 2020, 1590 crimes et délits anti-LGBT ont été recensés, ainsi que 140 000 victimes d'injures homophobes.

L'Etat se préparerait à mettre la main sur la Participation des entreprises à l'effort de construction (PEEC), c'est-à-dire le « 1 % logement » géré par Action Logement au profit du logement des salariés. Cette mise sous tutelle d'Action

Logement poursuivrait la destruction de 70 ans de paritarisme. Au contraire, il faut une nouvelle convention quinquennale redonnant à Action Logement les moyens de mettre en œuvre les orientations impulsées par les partenaires sociaux en matière de production de nouveaux logements, de rénovation du parc de logements, de modération des loyers, et d'offres renouvelées pour accompagner les salariés.

Nous dédions cette tribune à Nicole Fagnen, citoyenne d'honneur de la ville, militante politique socialiste, ayant œuvré toute sa vie pour défendre la dignité humaine.

Vincent Benoist, Laurence Delaportas, Sarah Machrouh, Raphaël Segerer, Catherine Domenech

## GROUPE « UN NOUVEAU SOUFFLE POUR DAMMARIE »

### La communication n'est pas le fort de notre municipalité !

En tant qu'élu(e)s, nous avons demandé à recevoir le tableau des manifestations organisées dans notre ville. Il nous est refusé car ce serait un « document interne aux services ».

Monsieur le Maire, pourquoi ne pas envoyer ce tableau à tous les élus et à toutes les associations ? Cela éviterait des manifestations sans public ! Aucune cohésion d'équipe municipale. Chaque élu fait son agenda sans concertation entre les services et le monde associatif.

### En tant que citoyen(ne)s et élu(e)s, nous demandons un droit à l'information pour tous :

- Accès à l'agenda des services et partenaires et concertation entre les services

• Meilleure information des manifestations aux associations (affiches, mails...). En effet depuis la disparition du service associatif, il est très compliqué de savoir ce qui se passe dans notre ville. Cette désorganisation accroît l'inégalité d'accès des dammariens à l'information

### Quelques initiatives intéressantes...

Stages musique de qualité proposés aux jeunes par le centre musical, opération sac à dos, aide au Bafa et permis, journée sécurité, emplois saisonniers, stages sportifs, vacances apprenantes, sont toutes des opportunités qui devraient faire l'objet d'une information spécifique auprès des familles, associations et jeunes (sans oublier les bons VACAF sous-utilisés).

### Des parents nous alertent

Des enfants se font régulièrement renverser dans notre ville : pas de passage piétons pour accéder à certains arrêts de bus, pas assez de lumière le soir dans certaines rues. Depuis la rénovation, les grandes avenues de la plaine du Lys sont dangereuses (voitures et motos roulent trop vite)

### Nous proposons :

- une enquête auprès des familles pour réfléchir aux trajets des enfants.
- des trottoirs adaptés aux piétons, poussettes, seniors, handicapés (des pavés et passages

étroits, peu de bancs)

• Une journée sans circulation dans la plaine du lys : « LA RUE EST À NOUS » journée des enfants pour alerter les adultes.

### Témoignages

**Albin** : « Pour ses amis de la ville Tata, en jumelage avec Dammarie, Albin était un symbole de l'amitié et de l'amour avec les jeunes danseurs de la formation Kenderle qui garderont son souvenir dans leur cœur.»

**Nicole FAGNEN** : élue municipale en 1977 pendant de nombreuses années, responsable de l'amicale de locataires, un engagement politique et associatif sans faille !

Venez nombreux au prochain conseil municipal : 9 juin

Patricia, Sylvie et Hicham

elu.unnouveausoufflepourdll@gmail.com